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« J’ai encore d’autres brebis qui ne sont pas de cette bergerie : il faut que je les amène,  
elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger. » 

(Jean 10:16) 

Jésus est serein. Occupé mais serein. Il n’arrêtera pas sa mission tant qu’il restera des personnes à 
sauver, mais ça va, il est confiant qu’il arrivera à rassembler l’ensemble et qu’il ne manquera pas une 
seule personne en fin de compte. Encore une fois nous avons ici l’affirmation que pour Dieu ce 
n’est pas seulement l’ensemble qui importe (selon les images : le troupeau, ou le corps, ou ses 
enfants), mais que c’est chaque membre qui compte pour lui. Encore une fois nous avons donc 
l’affirmation que Dieu veut garder en vie chaque personne et qu’il peut sauver chaque personne.  

Jésus Christ a été envoyé comme berger qui nous appelle, nous nourrit, nous met en sécurité et 
nous met en liberté (c’est ce qu’expliquent les versets précédents). Dieu poursuit sans cesse son 
appel direct à chaque personne, bien entendu, il le fait par des témoins à l’image de Jésus, il le fait 
aussi par ce souffle ténu mais insistant qu’est son amour qui respire  au fond de notre conscience. 

Ce passage nous parle de nous comme bénéficiaire de cet amour. D’abord. Même si nous 
sommes encore en chemin, ayant déjà entendu un petit peu et ayant encore à entendre la voix du 
Christ ; ayant déjà évolué suite à cet appel et ayant encore à grandir. Bien entendu, et c’est tout à 
fait normal. 

Tout ce passage nous parle de notre salut à nous. Ce qui est bon à entendre. En même temps, ce 
passage parle de groupe et que nous avons tous besoin de chaque personne. Cela aussi est un appel 
pour nous, non seulement à aller vers le Christ mais à penser aux autres. Notre propre salut serait 
triste sans cela, comme amputé. Au contraire, la vie qui nous est donnée est « la vie en abondance » 
(verset 10), nous dit Jésus, plus précisément : il dit qu’il travaille ardemment à ce que nous ayons 
« la vie qui déborde de vie »... qui déborde sur la vie éternelle et qui déborde de vie sur ceux qui 
sont à côté de nous.  

Il y a une seule humanité et plein de brebis différentes, autres. Ce qui fait notre unité c’est notre 
commune humanité, c’est la voix unique qui appelle chacun à la vie et à nous soucier des autres.  


